

Los PAE han tenido efectos desastrosos en América Latina

25 MAR 2010 Sociedad



El Dr. Richard Jolly co-director del Proyecto de Historia Intelectual de las Naciones Unidas, dijo que la ONU no ha sido contundente para contrarrestar asuntos como el Consenso de Washington, el VIH-Sida, y la introducción de aspectos culturales en el desarrollo, entre otros Jorge Carvajal Aguirre

El profesor e investigador del Instituto de Estudios del Desarrollo en la Universidad de Sussex, Inglaterra y destacado funcionario de la Organización de Naciones Unidas (ONU) Dr. Richard Jolly dijo que los Programas de Ajuste Estructural (PAE) y el Consenso de Washington han tenido efectos desastrosos para muchos países de América Latina.

Para probarlo, el especialista quien ofreció una conferencia en el auditorio de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Ricael viernes 19 de marzo, mostró datos del ingreso per capita de América Latina y África Subsahariana entre las décadas de 1960 y 1980, en comparación con lo que ocurrió con este indicador en ambas regiones entre 1980 y el año 2000.

También manifestó que las ideas de desarrollo de la <u>ONU</u> difieren mucho de las que han impulsado en las últimas décadas el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.



La directora del Observatorio de Desarrollo M.Sc. Anabelle Ulate considera el trabajo de la ONU como un referente obligatorio para los nuevos retos en materia de desarrollo. Adelantó que la UCR realiza un proyecto interdisciplinario para estudiar los efectos y lecciones de la crisis financiera actual Jorge Carvajal Aguirre

Concretamente sobre el desarrollo nacional el Dr. Jolly dijo que lo más sano es que se establezca un sistema que sea elaborado por nacionales y cuya perspectiva se enfoque hacia el bienestar de la gente. Agregó que tanto el gobierno, las organizaciones no gubernamentales como el sistema bancario deben establecer proyectos y políticas que beneficien la equidad en los ingresos, la democracia, el desarrollo sostenible y la seguridad ciudadana.

Al respecto comentó que en la ONU el poder de las ideas ha dado buenos resultados para que muchos de sus países miembros puedan resolver sus problemas desde la perspectiva de los derechos humanos y el desarrollo social.

Para lograr el desarrollo económico de la región, hizo énfasis en que es importante establecer relaciones económicas internacionales más justas y poner en marcha estrategias para acelerar el desarrollo de los países más pobres.



El vicerrector de Investigación Dr. Henning Jensen destacó en la introducción a la conferencia del Dr. Jolly el trabajo de este especialista de la ONU en niñez, mujeres y desarrollo humano Jorge Carvajal Aguirre

Considera el Dr. Jolly que dentro de las prioridades para el desarrollo social se deben contemplar la sostenibilidad ambiental, la paz y la seguridad. Ahí puso el ejemplo de la inversión que hacen muchos países en sus fuerzas armadas, las cuales gastan un porcentaje muy importante del Producto Interno Bruto (PIB) de dichas naciones.

Destacó la propuesta que había hecho en 1994 el Dr. Oscar Arias, Premio Nobel de la Paz para crear un fondo global para desmilitarizar el continente. Si esto se lograra añadió el conferencista, se podría dedicar una parte importante del presupuesto de las naciones para educación y salud, como lo ha hecho Costa Rica, desde la abolición del ejercito en diciembre de 1949.

Jolly considera que los principales retos globales para estudiar el desarrollo, desde las perspectiva de la ONU son: estimular el pensamiento creativo, aumentar la autonomía para la investigación y las publicaciones relacionadas con el tema, diseminar los resultados de los estudios, obtener recursos de manera sostenida y sobre todo concentrarse en problemas de real significación.

La conferencia del Dr. Jolly fue auspiciada por la Oficina de las Naciones Unidas en Costa Rica y en la Universidad de Costa Rica sus anfitriones fueron el Observatorio del Desarrollo y el Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas. Elizabeth Rojas Arias
Periodista Oficina de Divulgación e Información
elizabeth.rojas@ucr.ac.cr